

# El Eco de Cartagena

Diario Oceano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

## Notas de actualidad

Informan de Tánger que se ha anulado el anuncio de subasta de las obras del puerto de Tánger.

La orden de anulación se ha fijado en los mismos sitios donde estaba fijado el anuncio de la subasta.

Una delegación belga ha presentado al presidente de la república norteamericana, una moción para que sea concedida inmediatamente la independencia a aquel país.

Como es de suponer, el señor Harding ha contestado que es imposible a la actualidad acceder a la demanda, pero que, sin embargo, puede estudiarse el asunto para conceder la perdida independencia más adelante.

El gobierno de los Soviets ha encargado a la conferencia de La Haya que reclame los fondos que depositó el exzar de Rusia en los bancos extranjeros.

De los documentos enviados por los bolcheviques se deduce que el exzar tenía depositados 300 millones rublos oro en el Banco de Londres; 160 en el de París y 115 en el de Estocolmo.

Son muy consoladoras las noticias que a través de la prensa alemana nos llegan sobre los progresos de la Iglesia católica en la república.

Muchas ordenes religiosas que durante el régimen imperial vivían desatendidas en Alemania, vuelven a su país y algunas de ellas están recobrando los monasterios y conventos de su propiedad, arrebatados por el Gobierno imperial a sus antecesoras de hace siglos.

Los PP. Jesuitas están ultimando los detalles para comenzar la construcción de un magnífico colegio y hermosa iglesia en Frankfurt, y en Hesse un antiguo monasterio ha sido devuelto a sus primitivos poseedores después de haber sido expropiado por el Gobierno conforme a la Ley de Secularización de 1801.

## Moneda...

**Cara**  
Los delegados de Europa fueron a Génova, y ahora van a La Haya en busca de negocios que les permitan explotar las riquezas rusas y sacar dinero de Rusia.

**Escudo**  
Los delegados bolcheviques fueron a Génova, y ahora van a La Haya a pedir, a cambio de futuros negocios, anticipo en metálico, o lo que es lo mismo, a sacar dinero de Europa.

**Una pregunta, ahora...**  
En esta página, que todos tienen por costumbre recomendarla económica del Continente, ¿quién sacará el dinero a quién?

**INSTITUTO DENTAL**  
Mentado y detar del más moderno material e instrumentos.  
Tratamiento y curación de las enfermedades de la BOCA y DIENTES.  
Consulta permanente  
Calle Mayor número 42. 2.º Piso

## De Sorleida

Los que viajan

Con dirección a Barcelona ha marchado en el correo de hoy nuestro colaborador don Arturo Reñasco de la Puente, acompañado de su señora y bella niña.

Una vez en la ciudad condal, se embarcará el próximo día doce esta distinguida familia, con rumbo a Santiago de Chile, donde fijará su residencia.

Después de pasar unos días entre nosotros ha marchado a Mahón el Comisario de Marina don Tomás Carlos Roca y Romero, acompañado de su encantadora hija Lucile.

Que lleven viaje feliz y que pronto tengamos el gusto de verlos en esta.

## Notas varias

Ha sido destinado a Murcia el joven oficial de Correos don Luis Vicente.

Damos la más efusiva enhorabuena a nuestros paisanos los distinguidos jóvenes don Tomás Carlos Roca, don Enrique Briones y don Fabián Ferrer, por haber ingresado en el Banco de España, tras de oposiciones reñidísimas.

Nuestro parabién se hace extensivo a los padres de los referidos señores y, al abuelo del primero de los citados general don Tomás Carlos Roca y González, por haber visto coronados sus afanes y esfuerzos en pro de su nieto desde que este vino al mundo.

## Club de Regatas

Hemos recibido un atento B. L. M. del digno presidente del R. Club de Regatas, invitándonos al concierto que por la banda de música del Regimiento de Infantería de Marina se celebrará el 29 de Junio a las 10 de la noche con sujeción al siguiente programa:

### Primera parte

1. Alma Española, Pasodoble, *Monllor*.
2. Las Golondrinas, Pantomima, *Usandizaga*.
3. La Revoltosa, Fantasia, *Ghupl*.

### Segunda parte

1. Triana Suite Iberia, *Albeniz*.
2. Maestros Cantores, Preludio, *Wagner*.

## Letras de luto

En la consagrada iglesia de la Caridad, se han dicho hoy misas en sufragio del alma de la señora doña Josefa Mateo Martí, asistiendo a ellas gran número de familias amigas de la difunta.

Descansen en paz y reciban su viudo e hijas la reiteración de nuestro pésame.

—Esta mañana de nueve a diez se ha verificado en la iglesia de la Caridad la Hora Santa en sufragio del alma del que era buen amigo nuestro don Luis Angosto.

A este acto religioso, que ha sido costeado por las niñas del grado tercero de la Escuela de Santa Florentina, ha asistido un extraordinario número de fieles.

Descansen en paz el alma del ilustre cartagenero y su familia reiteramos nuestro pésame.

## Los submarinos

El domingo a las tres de la tarde regresaron a esta base naval, los submarinos "Laczo Peral", B. L. B. y A. escoltados por el torpedero número 21.

En el Peñón de Alhucemas dejaron cincuenta toneladas de agua para los habitantes que allí quedan.

De Alhucemas fueron a Melilla, asistiendo al acto de imponer la Medalla del Mérito Naval al jefe de la escuadra D. Mateo García de los Reyes, acto que tuvo lugar a bordo del acorazado "España".

## Cobrar sin trabajar

Un diputado por Canarias, canario él además, anda solicitando firmas y recibiendo adhesiones para una proposición que presentará en la sesión secreta del Congreso, cuando este vote su presupuesto, pidiendo que con el carácter de dietas y bajo determinadas condiciones que en la propuesta se detallarán, se eleve a mil quinientas pesetas mensuales la asignación de quinientas que ahora recibe el Diputado para gastos de correo.

¿Es de justicia lo que se pide?

Filosofía y teóricamente, sí.

No hay nada más costoso que los criados de balde.

Ni nada menos moral que el que queles sin remuneración adecuada los servicios.

El diputado como el concejal deben, pues, tener dietas.

Más para ello sería menester: 1.º Que el Diputado o Concejal lo tuviesen verdaderamente por el pueblo; y 2.º Que el Diputado y el Concejal se sacrificasen realmente por aquel, estudiando la manera de que probara e y se engrandeciera, y no poniendo en obra los medios para el engrandecimiento personal.

Y habría, además de esto que condicionar la cuantía de las dietas, o armonicizarlas con la circunstancia económica de la Nación.

Y ahora que se está diciendo a cada instante que no podemos más, que el agua nos llega hasta la boca y que con un poco más perderemos pi y quedaremos a merced de las olas, sería escandaloso gastar ocho millones en dietas a los diputados.

¿Todavía si se les pusiera un puñal al pecho para que aceptaran el acta, podrían los diputados proclamar mejor paga cambio de los buenos azotes; pero es todo lo contrario; son ellos los que ponen el ojo a los electores para que les den el acta.

Pase lo de las quinientas pesetas, pero a condición de que se las gacen porque ¡ay! muchos no las ganan de ninguna manera; ni escriben a sus electores, ni asisten a las sesiones de la Cámara; y así resulta una dádiva graciosa que maldira la gracia que tiene.

España no puede permitirse el lujo de representantes que cobren y no trabajen.

M. Peñaflor.

## Nueva farmacia

Ayer a las siete de la tarde con asistencia de distinguidas personalidades de esta ciudad, se levantaron las correspondientes actas para la apertura de la nueva Farmacia que se ha establecido en esta, en la calle del Aire, número 34, bajo la dirección del licenciado don José Morales Peón. En este establecimiento no falta detalle, tanto para la confección de recetas como para análisis y demás operaciones de laboratorio, con aparatos modernísimos y todo dotado de una asepsia modelo.

El lujo de la presentación, la competencia del señor Morales y la economía en los precios, han de obtener un resultado positivo para esta casa que día y noche está dispuesta para servir al público.

**JUNTA de Protección a la Infancia**  
Número premiado...

## El próximo "Día de la Prensa"

El Episcopado español, sin excepción alguna, patrocina el "Día de la Prensa" de 1922, como lo prueban los documentos y circulares que aparecen en todos los Boletines Eclesiásticos.

En ellos se hacen eco de la aceptación que ha obtenido esta Obra, de abolengo español, en todos los países del mundo, mereciendo el apoyo de Cardenales tan ilustres como el Emmo. Pedro Maffi y del Episcopado Norteamericano reunido en la Asamblea de Washington.

He aquí las expresivas palabras que leemos en *La Gaceta del Sur*, del Exmo. Sr. Arzobispo de Granada:

«Hasta en el extranjero se han percatado del valor y feliz resultado de esta oportuna institución, benéfica por el Romano Pontífice, y se han apresurado a formar juntas y comités para propagarla.»

«No podemos nosotros consentir que este árbol nacido, crecido y desarrollado en España con tal vigor, que ha llamado la atención del mundo ilustrado, llegue a decaer por incuria y flojedad nuestra, antes bien hemos de trabajar para que extienda más y más cada día sus ramas hasta que llegue a cubrir bajo sus hojas todas las familias españolas.»

## Banco Hipotecario de España

Préstamo sobre fincas rústicas y urbanas, al 6 por 100 anual, con plazos de 5 a 50 años.

Agente, administrador y apoderado general en la provincia

FRANCISCO RUBIO VERA  
Miranda del Mar, 53. Teléfono 347  
CARTAGENA

## ¡Católicos cartageneros acudid a la fiesta de las Espigas!

Mañana noche, conforme hemos anunciado, tendrá lugar en esta ciudad, por primera vez, la hermosa fiesta eucarística de las Espigas. A ella deben asistir todos los que de católicos se precian, para acompañar a Jesús Sacramentado en las horas de soledad de la noche y para aclamarlo después con todo entusiasmo en su paseo triunfal por las calles, cuando bien de madrugada salga de la ciudad para dar la bendición a los campos.

Todos los socios deben darse cita mañana noche a las nueve y media en la Catedral Antigua, para desde allí y por las calles de la Baronesa y Aire, dirigirse procesionalmente a Santa María de Gracia, escuchando las bendiciones de la Adoración Nocturna y más tarde, luego de escuchar la eocuente palabra del R. P. Fray Gonzalo de Benjama y de practicar todos los ejercicios de la Vigilia, comulgar en la Misa de Comunión, pidiendo por el fomento de esta obra eucarística y formada luego parte de la procesión que recorrerá las calles del Aire, Plaza de San Sebastián, Puerta de Murcia y Carmen, hasta la Plaza de España.

A los vecinos de dichas calles invitamos desde estas columnas para que enganchen sus caras con orgullo en el paso del Dixino Redentor Sacramentado, a fin de que de esta forma se asocien también a la fiesta que será, a no dudarlo, una verdadera explosión de la fé eucarística de nuestra católica Cartagena.

Así lo esperamos cuantos nos honramos ostentando sobre nuestros pechos la humilde insignia de Adorador Nocturno, es decir de soldado de la Real Milicia de Dios Nuestro Señor.

Un adorador del SSmo.

## La actualidad novelada

En «Le Grand Journal» La redacción del mencionado diario francés.

—A ver, M. Durán—dice el director—hay que hablar mal de España en un artículo, que confío a la competencia de usted; ya sabe que la cuestión de Tánger está sobre el tapete.

—¿Dónde me documento, señor director?

—Ahí tiene la prensa de mayor circulación de allá, pero elija especialmente *Informaciones*, *Vida Nueva*, *Libertad* y algún otro periódico de provincias. Van apretados. *El Eco de la Hurdía* que le díjese al jefe del Estado.

—¡Oh! En España tienen la virtud de deshacer toda reputación: no se paran en categorías.

—Hable del gran fabatismo: ¡qué cándalo! Ponga que el 999 por 1.000 no saben leer en España. Hay que exagerar un poco.

—Con textos de ellos mismos se les puede llamar cretinos.

—Eso es, cretino: la palabra sonará muy bien allá, y vos la copiarán los periódicos de mayor circulación. No olvide tampoco que allí la sanidad anda por los suelos: de tres partes de España, una tiene viruela, otra paludismo y la tercera está tísica.

—Sí, por el hambre: allí apenas se come; la raza degenera poco a poco.

—Del problema de Marruecos puede usted sacar mucho partido: ¡apriete! Ya sabe de dónde tomarlo todo; copie textos y después vacíe el saco de la hilis.

—¿Qué calificativo le aplicamos Berenguer? ¿Acepto? ¿Reivocados?

—Ve los periódicos madrileños que le díjese; consulte la prensa militar, que también le mordisquea, y no es necesario que fatigue su imaginación buscando frases depresivas. Ahora tenemos otro asunto precioso que explotar.

—¿Lo de Las Hurdes?

—¿Qué penetración tiene usted! Pues sí, Las Hurdes. Amigo, ahí hay vapuleo para rato.

—¿Ha visto con qué oportunidad nos han descubierto esa vergüenza nacional? ¡Cómo estará aquello, que el propio Berenguer se ha ido de Ladis, ha ido a verlo!

—No se alarmaron tanto los periódicos cuando lo de Cavite. Por cierto que habremos de enviar nosotros correspondientes a ese infierno dantesco de Las Hurdes. ¡Toda España está alarmadísima e indignada!

—¿Le parece a usted bien, director, que llamemos Lloyd George que se nos añada la Península Ibérica a la zona de nuestro protectorado?

—¡Magnífica idea!

—¿No se molestarán por allá?

—¡Quia! Les agrada tanto como que resulte culpable esa madame Lefevre, y además copiarán el artículo añadiendo por cuenta propia: Tienen razón en el extranjero. ¡Tío! Yo, ¡tío! más, hemos leído el libro de república nosotros uno y otro día.

—¡Olar! ¿Cómo que en el extranjero no hacemos más que copiarles!

—Y no diga esa palabra de Tánger, ni añada un argumento: ¡para qué se pleito ganado para nosotros.

—Voy a comenzar, pues, el artículo; la titularé: *A Europa, menos a España*.

¡Bravo! ¡Voula!

LEVANTINO

En 3.ª plana originales de interés.